

Discours du Président de la République/ Analyses et commentaires (Suite)

**La croissance et le travail pour tous !**

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

**Refusant d'être prisonnier des chiffres de la croissance qui montrent une embellie de l'économie nationale, le chef de l'État veut une manifestation concrète de ces données économiques, notamment en termes de création d'emplois et de réduction de la pauvreté. Comme une piqûre de rappel, Ali Bongo Ondimba a, une nouvelle fois, instruit son gouvernement à faire preuve de plus d'audace et d'imagination afin de doubler le taux de création d'emplois dans le secteur privé formel.**

**LES** réformes issues de la Task force sur les finances publiques initiées en 2018 doivent incontestablement servir de fil conducteur pour relancer durablement l'économie nationale dans une trajectoire de croissance.

Pour le chef de l'État, les premiers résultats obtenus ont prouvé, à suffisance, la justesse de ces orientations et l'obligation pour le gouvernement de poursuivre et de consolider l'ensemble des recommandations. "Des progrès ont déjà été effectués en 2018, une année de réformes intensives. Jamais dans son Histoire, notre pays ne s'est autant transformé, grâce à des réformes courageuses, celles de l'État et des finances publiques en particulier. Elles ont été menées avec détermination et commencent à porter leurs fruits. En l'espace d'un an, le nombre d'agents de la fonction publique est passé sous la barre des 100 000. Depuis 2016, l'endettement du Gabon a baissé pour passer de



Une usine de fabrication de feuilles de contreplaqué dans la zone économique de Nkok.

64 à 60 % du PIB, et cette réduction se poursuit. Nos compatriotes participent à ces efforts et ils doivent naturellement en récolter les fruits. Les réformes impulsées en 2018 nous redonnent des marges de manœuvre budgétaires nécessaires pour financer les investissements les plus urgents, notamment en matière de routes, écoles, hôpitaux, centrales électriques, énergétiques et logements.", s'est réjoui Ali Bongo Ondimba.

Pour le président de la République, le gouvernement doit faire montre de plus de courage et de détermination dans l'application de cette feuille de route. Notamment au niveau de l'amélioration des conditions de vie des retraités, des



Usine Gabon Seafood. Vue d'une malle de préparation de thon.

prestations d'assurance maladie des Gabonais économiquement faibles et des bourses de formation pour les étudiants. Cette conjonction d'actions devrait améliorer le quotidien des citoyens et faire du Gabon un leader

sur le plan du développement humain, comme l'attestent les chiffres fournis par le PNUD. "Pour rendre plus pérenne, efficace et juste notre modèle, il faut aussi augmenter les retraites de nos aînés, et faire du Gabon un leader

ainsi que les prestations d'assurance maladie. Il ne faut pas relâcher les efforts. Le Programme des Nations unies pour le développement, est meilleur juge que nous-mêmes pour évaluer ce qui a été fait. Sachez que cet organisme classe le Gabon comme second pays d'Afrique subsaharienne continentale sur le plan du développement humain. Loin de moi l'idée de m'en satisfaire et de nous reposer sur nos lauriers. Mais reconnaissons que nous avons accompli du chemin ces dernières années, avec un rythme accéléré", a-t-il souligné.

Mais plus que tout autre challenge, c'est celui de l'emploi qui semble être au cœur de la stratégie du Chef de l'État. Refu-

sant d'être prisonnier des chiffres de la croissance qui montrent néanmoins une embellie année par année, Ali Bongo Ondimba veut une concrétisation "manifeste et visible" de ces données économiques auprès des populations. "Le taux de croissance de 2019 devrait osciller autour des 3,5 %, en nette hausse par rapport aux années précédentes. Ce chiffre signifie beaucoup pour les entrepreneurs et les investisseurs, mais il parle moins au plus grand nombre d'entre nous. Les Gabonais ont, en effet, besoin de sentir concrètement les effets, tout particulièrement en matière d'offre de travail", a reconnu Ali Bongo Ondimba.

C'est la raison pour laquelle, il a fixé à Julien Nkoghe Bekale et son équipe de doubler le taux de création d'emplois dans le secteur privé formel. Le gouvernement devrait proposer un cadre plus incitatif pour favoriser l'entrepreneuriat privé et multiplier les partenariats public-privé, qui mettent en relief le savoir-faire national. "J'ai fixé au gouvernement des objectifs très ambitieux dans la lutte contre le chômage, et nous devons en faire notre obsession. Notre objectif est de doubler le taux de création d'emplois dans le secteur privé formel. Certes, les entreprises sont en première ligne, mais l'État a un rôle déterminant à jouer pour leur proposer un cadre favorable. C'est tout le sens de la réforme, aussi inédite qu'ambitieuse, lancée pour optimiser notre système d'éducation et de formation. On ne le relève pas suffisamment, mais c'est une véritable révolution", a insisté le chef de l'État.

Chantier routier/Lancement au mois de septembre de la Trans-gabonaise

**Un projet " pharaonique "**

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**C'est incontestablement le plus grand projet du second septennat du président Ali Bongo Ondimba. La construction de la route Libreville-Franceville, longue de 780 km.**

**"NOUS** pouvons annoncer le démarrage des travaux en septembre prochain, de la Trans-gabonaise, une route économique reliant Libreville à Franceville, d'une distance de 780 km", a annoncé samedi soir le chef de l'État dans son dis-



Vue de la nouvelle route des PK

cours à la nation.

Ce gigantesque projet à fort impact économique, permettra ainsi à nos compatriotes et autres

usagers de rallier, en toute sécurité et en toute saison, le Haut-Ogooué. Des milliers d'emplois directs et indirects devraient être



La route Port-Gentil/Omboué dans la province de l'Ogooué-Maritime.

créés avec ce projet, en plus des activités économiques et commerciales liées au dit projet. Outre les populations, plusieurs

entreprises devraient également tirer profit de la Trans-gabonaise. C'est le cas, notamment de Cimaf, de la Seeg, des compagnies

de téléphonie mobile... La route Ntoun-Kango sera également impactée par la Trans-gabonaise. Ce vaste projet, après l'inauguration dans quelques semaines de la route Omboué-Port-Gentil... Libreville, permettra à toutes les villes du Gabon d'être interconnectées. Avec la fin de l'ensemble des deux projets, il sera désormais aisé de rallier Oyem, Franceville, Port-Gentil... par route et en tout temps. Occasion de saluer ici la vision du président Ali Bongo Ondimba de faire de la route un vecteur de développement.